

# Tema 1: El reino de las tinieblas

Unidad:

## I. Base bíblica

### Juan 12:31

Ahora es el juicio de este mundo; ahora el príncipe de este mundo será echado fuera.

### Mateo 12:25-26

25 Sabiendo Jesús los pensamientos de ellos, les dijo: Todo reino dividido contra sí mismo, es asolado, y toda ciudad o casa dividida contra sí misma, no permanecerá. 26 Y si Satanás echa fuera a Satanás, contra sí mismo está dividido; ¿cómo, pues, permanecerá su reino?

### Marcos 3:24-26

Si un reino está dividido contra sí mismo, tal reino no puede permanecer. 25 Y si una casa está dividida contra sí misma, tal casa no puede permanecer. 26 Y si Satanás se levanta contra sí mismo, y se divide, no puede permanecer, sino que ha llegado su fin.

## II. Texto de desarrollo

### Lucas 4:5-6

Y le llevó el diablo a un alto monte, y le mostró en un momento todos los reinos de la tierra. 6 Y le dijo el diablo: A ti te daré toda esta potestad, y la gloria de ellos; porque a mí me ha sido entregada, y a quien quiero la doy.

## III. Introducción

El origen de la potestad de las tinieblas en la tierra, en relación con los seres humanos, según los registros bíblicos, se remonta cuando entró al huerto del Edén, a través de la transacción más grande de la historia, donde Satanás se filtró, a través de la serpiente, por tratarse del animal más astuto que Jehová Dios había creado. Es la primera vez que se ve a un animal hablando con personas racionales, y, sobre todo, proponiéndoles un negocio utópico: ser como dioses. Por supuesto que en este negocio estaba envuelta la estrategia de tomar el mundo de manos del representante legal de Dios, al esclavizarlo a él y a sus descendientes.

Este fue un poderoso golpe al Reino de Dios porque debido a que tomó una cabeza federal con promesas, pactos y mandamientos, y con semilla en sus lomos, para llenar la tierra de sus generaciones. En la negociación, en la que no dio mayor información al respecto, tomó también el escenario, la tierra y su gobierno. Ya, el hombre entenebrecido, llenó de personas iguales la tierra. Viéndolo como un ejército que tiene varias especialidades, la raza humana llegó a ser una división más del reino de las tinieblas.

Indudablemente, la estructura del reino de las tinieblas es vertical, dictatorial, coercitiva y esclavizante. Este reino impulsa el desorden, la muerte y la destrucción en todos los ámbitos donde se mueve. Según la Biblia, en Ezequiel 28, el príncipe, que es la representación del reino de las tinieblas, se describe así:

### Ezequiel 28:11-15

Vino a mí palabra de Jehová, diciendo: 12 Hijo de hombre, levanta endechas sobre el rey de Tiro, y dile: Así ha dicho Jehová el Señor: Tú eras el sello de la perfección, lleno de sabiduría, y acabado de hermosura. 13 En Edén, en el huerto de Dios estuviste; de toda piedra preciosa era tu vestidura; de cornerina, topacio, jaspe, crisólito, berilo y

ónice; de zafiro, carbunclo, esmeralda y oro; los primores de tus tamboriles y flautas estuvieron preparados para ti en el día de tu creación. <sup>14</sup>Tú, querubín grande, protector, yo te puse en el santo monte de Dios, allí estuviste; en medio de las piedras de fuego te paseabas. <sup>15</sup>Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que fuiste creado, hasta que se halló en ti maldad.

Este personaje, de gran hermosura y perfección, había sido el sello hasta entonces, de lo más perfecto que Dios había creado. Para él, Dios preparó un huerto mineral con piedras preciosas, que fueron usadas para su vestidura. No hay otro personaje en la Biblia que haya sido creado de esta manera, en medio de notas musicales, e instrumentos preparados para el día de su creación. Él era un querubín, pero era grande y a ningún otro se le da este calificativo. Además, se le atribuye la función ética de ser el que cubría los secretos de Dios. Él ejercía su ministerio en el santo monte de Dios, en medio de piedras de fuego, como el huerto de su habitación. No tenemos datos bíblicos cuánto duró en el estado de perfección en que fue creado, hasta que se encontró en él maldad.

Este querubín grande, protector, estaba sellando la proporción perfectamente, esta da a entender la medida completa de hermosura, y una cosa es sellada porque está completa.

### **Colosenses 1:13**

el cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo,

A continuación, estudiaremos las jerarquías que se alcanzan a ver a la luz de las Escrituras, de este reino de las tinieblas.

#### **a) Potestades de primer nivel**

La parte directiva del reino de las tinieblas está integrada por ángeles caídos que la Biblia los clasifica como dice Efesios 6:12 *"Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes."*

Estos personajes en su rango de operación, pueden ser gobernadores mundiales, regionales, nacionales, y locales, entendiendo que estamos hablando de la tierra, aunque en el universo tienen una representación considerable que les da legitimidad.

#### **b) Los demonios**

La otra división son los demonios, son personajes espirituales incorpóreos, que se cree que poblaron la tierra preadámica y fueron desposeídos de su cuerpo; y, precisamente, su objetivo es conquistar a los hombres para tripularlos desde adentro. Ellos manejan perfectamente las actividades corpóreas del ser humano.

### **Marcos 5:1-5**

Vinieron al otro lado del mar, a la región de los gadarenos. <sup>2</sup>Y cuando salió él de la barca, en seguida vino a su encuentro, de los sepulcros, un hombre con un espíritu inmundo, <sup>3</sup>que tenía su morada en los sepulcros, y nadie podía atarle, ni aun con cadenas. <sup>4</sup>Porque muchas veces había sido atado con grillos y cadenas, mas las cadenas habían sido hechas pedazos por él, y desmenuzados los grillos; y nadie le podía dominar. <sup>5</sup>Y siempre, de día y de noche, andaba dando voces en los montes y en los sepulcros, e hiriéndose con piedras

Este endemoniado de Gadara retrata de cuerpo entero la actividad de los demonios, que es violenta, enajena a las personas, los excluye de la sociedad, provoca abandono de sí mismo y maltrato personal.

### c) **Espíritus inmundos**

La función primaria, en el reino de las tinieblas, de los espíritus inmundos es degradar moralmente a las personas, mediante la recurrencia de pecados de inmoralidad, que, primeramente son un accionar típico de la carne, pero luego, en su recurrencia, son intervenidos por espíritus inmundos, especialmente afectando los órganos para tal fin, y luego se apoderan de más áreas del cuerpo, para tomar control sobre la víctima, conduciendo de esta manera, a la persona, a vicios y hábitos que degeneran y le destruyen su dignidad y el honor, hasta convertirla en un emblema que deshonra la creación de Dios. Esto puede suceder en personas creyentes o no. Su trabajo es degenerar al mínimo común denominador, la vida moral de las personas, mediante la exigencia de la complacencia en las áreas afectadas.

#### **Lucas 6:18**

y los que habían sido atormentados de espíritus inmundos eran sanados. <sup>19</sup>Y toda la gente procuraba tocarle, porque poder salía de él y sanaba a todos.

#### **Marcos 3:11**

Y los espíritus inmundos, al verle, se postraban delante de él, y daban voces, diciendo: Tú eres el Hijo de Dios.

#### **Lucas 8:1-3**

Aconteció después, que Jesús iba por todas las ciudades y aldeas, predicando y anunciando el evangelio del reino de Dios, y los doce con él, <sup>2</sup>y algunas mujeres que habían sido sanadas de espíritus malos y de enfermedades: María, que se llamaba Magdalena, de la que habían salido siete demonios, <sup>3</sup>Juana, mujer de Chuza intendente de Herodes, y Susana, y otras muchas que le servían de sus bienes.

### d) **Espíritus de muerte**

Esta división del reino de las tinieblas es desconocida en la mayoría de ámbitos cristianos. Ellos funcionan asistiendo y gestionando, ante el Tribunal de Cristo, y mediante operaciones muy especiales, la salida de las personas que solicitan morir antes de tiempo, por alguna encrucijada o callejón sin salida. Sobre todo en este tiempo, esta división del reino de las tinieblas está funcionando muy activamente, especialmente en la juventud, que no mira ningún propósito en su vida, en el horizonte del futuro y ante el descuido voluntario e involuntario de los padres, y la sugerencia de las redes sociales, para tal fin, invocan este tipo de asistencia y es altamente efectiva. En primer lugar, cortan los conductos de la vida, en su relación social, económica y de salud, para propiciar mayor intención de suicidio o cualquier otra forma de muerte.

En algunos casos, su mala manera de vivir, como el caso de Acab y el de los hijos de Elí, es Dios quien permite que ellos mismos busquen el camino de la muerte.

#### **1º Reyes 22:20-22**

Y Jehová dijo: ¿Quién inducirá a Acab, para que suba y caiga en Ramot de Galaad? Y uno decía de una manera, y otro decía de otra. <sup>21</sup>Y salió un espíritu y se puso delante de Jehová, y dijo: Yo le induciré. Y Jehová le dijo: ¿De qué manera? <sup>22</sup>Él dijo: Yo saldré, y seré espíritu de mentira en boca de todos sus profetas. Y él dijo: Le inducirás, y aun lo conseguirás; ve, pues, y hazlo así.

**1º Samuel 2:22-25**

Pero Elí era muy viejo; y oía de todo lo que sus hijos hacían con todo Israel, y cómo dormían con las mujeres que velaban a la puerta del tabernáculo de reunión. <sup>23</sup> Y les dijo: ¿Por qué hacéis cosas semejantes? Porque yo oigo de todo este pueblo vuestros malos proceder. <sup>24</sup> No, hijos míos, porque no es buena fama la que yo oigo; pues hacéis pecar al pueblo de Jehová. <sup>25</sup> Si pecare el hombre contra el hombre, los jueces le juzgarán; mas si alguno pecare contra Jehová, ¿quién rogará por él? Pero ellos no oyeron la voz de su padre, porque Jehová había resuelto hacerlos morir.

Un número sustancial de personas en la iglesia del Señor están siendo gestados, por muchas razones y de muchas maneras para morir antes de tiempo. Esta división del reino de las tinieblas tiene una increíble versatilidad en sus operaciones. Es notorio en los adolescentes que se intentan cortar las venas, se laceran, se maltratan el cuerpo, se cortan el pelo de forma inadecuada o toman medicamentos para morirse. Este es el camino preciso y la evidencia que están siendo gestados para morirse. En algunos casos hemos corroborado que les hablan audiblemente, dándoles instrucciones de como efectuar el suicidio. La prueba fehaciente son las estadísticas de muertes diarias, en todo el mundo, en diversas formas, pero accidentalmente causadas, o voluntariamente efectuadas.

**Conclusión****Romanos 8:2-4**

Porque la ley del Espíritu de vida en Cristo Jesús me ha librado de la ley del pecado y de la muerte. <sup>3</sup> Porque lo que era imposible para la ley, por cuanto era débil por la carne, Dios, enviando a su Hijo en semejanza de carne de pecado y a causa del pecado, condenó al pecado en la carne; <sup>4</sup> para que la justicia de la ley se cumpliera en nosotros, que no andamos conforme a la carne, sino conforme al Espíritu.